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ACTA SESION DEL CONCEJO MUNICIPAL 

 
 
 
 

              En Temuco, a  15 de Octubre de 2013, siendo las 
15:30 hrs. se da inicio a la Sesión Ordinaria del Concejo Municipal, 
presidida por el Concejal Sr. RICARDO CELIS ARAYA, con la 
presencia del Secretario Municipal, don JUAN ARANEDA NAVARRO, 
en su calidad de Ministro de Fe en las actuaciones municipales.  
  
ASISTENCIA         AUSENTES  
SR. RENE ARANEDA A.   SRA. SOLANGE CARMINE R. 
SR. PEDRO DURAN S.                   SR. JUAN ACEITON V. 
SR. MARCELO LEON A.              que se encuentran en una Gira 
SR. RODRIGO MOLINA M.       Técnica en EE.UU. 
SR. ROBERTO NEIRA A.               
SR. JAIME SALINAS M. 
SR. HUGO VIDAL M.  
 
T A B L A  
1.- ACTA ANTERIOR 
2.- CORRESPONDENCIA 
3.- CUENTA DEL PRESIDENTE 
4.- MATERIAS PENDIENTES 
5.- MATERIAS NUEVAS 
     - INFORME DE COMISIONES 
6.- AUDIENCIA PUBLICA 
7.- VARIOS  
 

 
1.- ACTA ANTERIOR 
   Se  aprueba  Acta de Sesión anterior de fecha 25 de 
Septiembre de 2013, sin observaciones. 
   
2.-  CORRESPONDENCIA 
   Se informa de la recepción del Informe de 
Investigación Especial N° 31 del 2013, sobre eventuales 
irregularidades en licitaciones públicas, para conocimiento de los Sres. 
Concejales. 
 
3.- CUENTA DEL PRESIDENTE 
   No hay 
 
4.- MATERIAS PENDIENTES 
   No hay 
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5.- MATERIAS NUEVAS 
- INFORME DE COMISIONES 
 
COMISIÓN FINANZAS 
       El día Lunes 14 de Octubre de 2013, siendo las 12:00 
hrs., se reúne la Comisión Finanzas, con la asistencia de los 
Concejales, Sres.René Araneda, Pedro Durán Jaime Salinas y Ricardo 
Célis que la preside. 
 
     Participan de la reunión, el Administrador Municipal, 
don Eduardo Castro; el Director de Planificación, don Pablo Sánchez; 
el Director de Salud, don Carlos Vallette; el Director de Dideco, don 
Gilberto Montero; el Director de Educación, don Eduardo Zerené;  el 
Director de Control (S), don Marcelo Carrizo; el Director de Finanzas 
(S), don Patricio Turra y los funcionarios de Administración, don Carlos 
Millar, de Salud, doña Mónica Sánchez; de Dideco, don Rolando 
Mancilla y de Educación, don Oscar González. 
 
   En la reunión de trabajo se  analizan las siguientes 
materias: 
 
I.-  PATENTES DE ALCOHOLES 
   Hace la presentación el Director de Finanzas (S), don 
Patricio Turra. 
 

- ORD N° 1530, del 08.10.13, solicitud de pre-aprobación de 
Patente de Minimercado, presentada por doña Evelyn Alejandra 
Mansilla Sepúlveda, con domicilio comercial  propuesto en 
Avda. Andes N° 785. 
 

            La   JJ.VV.  del  sector  no dio  respuesta  dentro  del  
plazo legal, sin embargo el Informe de Seguridad Ciudadana señala 
que varios entrevistados manifiestan estar de acuerdo en su 
funcionamiento y que no registra antecedentes en Carabineros ni 
Juzgados de Policía Local. 
 
   Además cumple con los requisitos establecidos en los 
Art. 8 y 14 de la Ley de Alcoholes, sobre distancia e independencia de 
la Casa Habitación del Contribuyente. 
 
   La propuesta no presenta observaciones, 
proponiéndose su aprobación formal. 
 
   Sometida al Concejo se aprueba por unanimidad. 
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2.- MODIFICACIONES PRESUPUESTARIAS. 
 
PROPUESTA N° 23, EDUCACION, POR M$ 55.000.- 
            Hace la presentación el Director de Educación, don 
Eduardo Zerené. 
 
          La Propuesta tiene por finalidad,  autorizar una 
redistribución  de recursos PIE, aumentando  el Gasto en Suplencias y 
reemplazos de Personal Docente, rebajando según el siguiente 
detalle: 
  

MODIFICACION PRESUPUESTARIA N° 23 

EN PRESUPUESTO DE GASTOS (M$) 0 

AUMENTOS 55.000   

215.21.02 
Pers. Docentes de 
Contrato (PIE)   15.000 

215.21.03.005 
Suplencias y 
Reemplazos   40.000 

    DISMINUCIÓN 55.000   

215.21.01 Personal de Planta   5.000 

215.21.02 Personal de Contrata   25.000 

215.21.03 
Personal Código del 
Trabajo   10.000 

215.21.03 
Personal Código del 
Trabajo   (PIE).   15.000 

               La Propuesta no presenta observaciones 
proponiéndose su aprobación formal. 
   Sometida al Concejo se aprueba por unanimidad. 
 

- PROPUESTA N° 24, EDUCACION, POR M$ 402.712.- 
            La Propuesta tiene por finalidad una redistribución de 
recursos SEP, con la finalidad de realizar todos los gastos 
programados dentro del año presupuestario y no dejar saldos 
presupuestarios. 
   El detalle de la Modificación, es el siguiente 
 

MODIFICACION PRESUPUESTARIA N° 24 

1.-   EDUCACION  S.E.P.     

EN PRESUPUESTO DE GASTOS (M$) 0 

AUMENTOS 402.712   

22 BS. Y SERVICIOS  DE CONSUMO 199.597   

22.02 Vestuario, textiles y calzado   10.013 

22.04 Materiales de Uso o consumo   149.623 

22.06 Mantenimiento y reparaciones   79 

22.07 Publicidad y difusión.   3.000 
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22.08 Servicios Generales   12.502 

22.11 Servicios Técnicos y Profesionales   17.455 

22.12 Otros Gastos  de Bs. Y Servicios   6.925 

29. ADQUIS.  DE ACTIVOS NO FINANCIEROS 203.115   

29.04 Mobiliario y Otros   26.200 

29.05 Máquinas y Equipos   99.300 

29.06 Equipos Informáticos   75.215 

29.07 Programas Informáticos   2.400 

    DISMINUCIÓN 402.712   

22 BS. Y SERVICIOS  DE CONSUMO 347.177   

22.01 Alimentos y bebidas   35.888 

22.02 Vestuario, textiles y calzado   42.073 

22.04 Materiales de Uso o consumo   81.277 

22.06 Mantenimiento y reparaciones   16.630 

22.07 Publicidad y difusión.   20.556 

22.08 Servicios Generales   24.571 

22.11 Servicios Técnicos y Profesionales   112.676 

22.12 Otros Gastos  de Bs. Y Servicios   13.506 

29. ADQUIS.  DE ACTIVOS NO FINANCIEROS 55.535   

29.04 Mobiliario y Otros   23.635 

29.05 Máquinas y Equipos   19.121 

29.06 Equipos Informáticos   5.405 

29.07 Programas Informáticos   7.374 

        

 
   La Propuesta no presenta observaciones, 
proponiéndose su aprobación formal. 
   Sometida al Concejo se aprueba por unanimidad. 
 

- PROPUESTA N° 12, SALUD, POR M$ 241.016.- 
              Hace la presentación el Director de Salud, don Carlos  

Vallette. 
                La Propuesta tiene por finalidad suplementar el 
Presupuesto de Ingresos y Gastos por reconocimiento de mayores 
ingresos efectivos y nuevos convenios suscritos con el Servicio Salud 
Araucanía Sur que se indican: 
 

 Bonificación Ley 20.157 por  M$ 40.000 

 Programa de Apoyo a la Gestión Local en Atención Primaria para 
aumentar atenciones de Salud hasta las 20 hrs. por M$ 13.000. 

 Programa Vida Sana Obesidad, para disminuir factores de riesgo 
cardiovascular en Niños y Adolescentes de 6 a 19 años, mujeres 
Post Parto y adultos de 20 a 45 años, por M$ 52.694. 

 Programa Piloto Dispensación Automática de Fármacos e 
Insumos en Atención Primaria, destinado a la adquisición y 
puesta en marcha de seis máquinas dispensadoras de fármacos 
en los CESFAM Amanecer, Santa Rosa y Pueblo Nuevo M$ 
135.322. 
          El  detalle  de  la  Modificación  Presupuestaria  es el  

siguiente: 
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PRESUPUESTO AREA SALUD 

EN PRESUPUESTO DE INGRESOS (M$) AUMENTO DISMINUCION 

A.   AUMENTO 241.016 0 

05.   TRANSFERENCIAS CORRIENTES     

05.03.006.002 .026 Bonificación Ley 20.157 Subprograma 1 40.000   

05.03.006.002 .036 Programa AGL Atención Primaria 13.000   

05.03.006.002 .050 Programa Vida Sana Obesidad 52.694   

05.03.006.002 .051 
Programa Dispensación Automática de 
Fármacos 135.322   

         Variación Neta Ingresos 241.016   

 
            La Propuesta no presenta observaciones, 
proponiéndose su aprobación formal. 
   Sometida al Concejo se aprueba por unanimidad. 
 
- PROPUESTA N° 28, MUNICIPAL 

         Hace la presentación el funcionario don Carlos Millar.  
           La Propuesta tiene por finalidad el reconocimiento de 

mayores ingresos por M$ 302.969 y la disminución de diversos ítems  
por M$ 288.000 para aumentar el Presupuesto de Gastos en M$ 
590.969, suplementando las siguientes partidas: 

- MULTAS DE ALCOHOLES POR    M$     4.000.- 
que corresponde  al 40% destinado por ley al Servicio de Salud. 

- APORTE AL FONDO COMUN MUNICIPAL  POR  M$ 183.106.- 
que corresponde al 62,5% de los Ingresos por Permiso de Circulación. 

- COMPENSACION POR DAÑOS A TERCEROS POR M$ 
88.000.- 

            Para financiar  la Transacción accidente de menor 
por vehículo municipal. 

- RECONSTRUCCIÓN CANCHA N° 1 ESTADIO MUNICIPAL 
POR M$ 200.000.- 

             Esta Propuesta  tiene  por  finalidad disponer de los 
recursos necesarios para reparar el sistema de drenaje de la Cancha 
principal, considerando su riego y empaste posterior para efectos de 
tenerla en condiciones para la Copa América año 2014. Se  agrega 
que hay una Consultoría contratada para estos efectos. 
   Ante consulta del Concejal Sr. CELIS, respecto a si 
se puede intervenir este espacio considerando que hay un tema 
jurídico pendiente que resolver, el Abogado Sr. Zamorano explica que 
se estudió la situación y no hay inconveniente en hacer estas 
reparaciones, porque ya se tomaron todas las muestras necesarias en 
el terreno. 
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   El Director de Planificación Sr. Sánchez, agrega que 
la Inspección Técnica la hizo el Ministerio de Obras Públicas y que 
además la Cancha tiene ya su vida cumplida en estos 5 años, lo que 
amerita una intervención para asegurar su uso. 
 
        El Concejal Sr. SALINAS hace referencia a las 
responsabilidades funcionarias que debieron considerarse por la mala 
calidad de los trabajos que se hicieron en su momento. 
   
           El Concejal Sr. DURAN señala compartir la 
necesidad de una intervención para mejorar este espacio deportivo, 
sugiriendo en todo caso se deje un registro fotográfico de los trabajos 
en la medida que se vayan ejecutando. 

   El Administrador Municipal Sr. Castro reitera  que los 
peritajes pendientes ya se hicieron y sólo basta esperar el Informe final 
de este proceso jurídico, pero los plazos para la Copa América  están 
corriendo y se está en el límite para iniciar estas reparaciones. 
        El Sr. Millar agrega que la Cancha debe estar lista 
para Septiembre del 2014 y de acuerdo al Cronograma de 
reparaciones se debería empezar ahora su intervención. 
 
    El Concejal Sr. ARANEDA señala  compartir este 
gasto para tener la Cancha N° 1 disponible no sólo para la Copa 
América, sino para todas las actividades deportivas que lo requieran. 
Si la  Inspección Técnica la hace la Municipalidad le da garantía para 
aprobar esta propuesta. 
 
           El Concejal Sr. CELIS comparte esta apreciación 
agregando que no hay duda que este espacio amerita una reparación 
a la mayor brevedad. 
      Finalmente esta Modificación contemplaba una 
suplementación del ítem “Otras Personas Jurídicas Privadas” por M$ 
22.000 para efectos de otorgar una Subvención a la Corporación de 
Deportes para cubrir gastos organizados de un Evento de Rugby entre 
las selecciones de Chile y España en Noviembre próximo, gasto que 
no es compartido por la mayoría de los Concejales presentes entre 
otras consideraciones porque con este recurso no se podrían realizar 
actividades sociales  y de infraestructura que no se hacen por falta de 
recursos y no se presentan tampoco alternativas para comparar las 
necesidades y resolver fundadamente. 
           Por ello se acuerda rebajar dicho monto de esta 
Modificación Presupuestaria incorporándolo a Saldo Final de Caja, 
quedando la propuesta como sigue: 
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A.   EN PRESUPUESTO DE INGRESOS (M$)

A.1 DISMINUCION 0

A.2 AUMENTO 302.969

03.02.001.001 Perm. Circ. Vehíc. Beneficio Municipal              ( 37,5% ) 109.863

03.02.001.002 Perm. Circ. Vehíc. Beneficio Fdo. Com. Munic.  ( 62,5% ) 183.106

08.02.003 Multas Ley de Alcoholes Beneficio Municipal      ( 60,0% ) 6.000

08.02.004 Multas Ley de Alcoholes Beneficio serv. Salud    ( 40,0% ) 4.000

B.   EN PRESUPUESTO DE GASTOS (M$)

B.1 DISMINUCION -288.000

22.01.001 7.421-         

22.02.001 478-            

22.02.002 Vestuario, Accesorios y Prendas Diversas 1.912-         

22.02.003 Calzado 1.102-         

22.03.001 Para Vehículos 1.500-         

22.03.002 Para Maquinarias, Equip. Producción, Tracción y Elevación 1.142-         

22.03.003 Para Calefacción 210-            

22.03.999 Para Otros 597-            

22.04.001 Materiales de Oficina 3.834-         

22.04.002 Textos y Otros Materiales de Enseñanza 5.405-         

22.04.003 Productos Químicos 41-              

22.04.004 Productos Farmacéuticos 1.534-         

22.04.005 Materiales y Utiles Quirurgicos 1.133-         

22.04.006 Fertilizantes, Insecticidas Fungicidas y Otros 484-            

22.04.007 Materiales y Utiles de Aseo 75-              

22.04.008 Menaje para Oficinas, Casino y Otros 326-            

22.04.010 Materiales para Mantenimiento y Reparación de Inmuebles 7.705-         

22.04.012 Otros Materiales, Repuestos y Utiles Diversos 7.582-         

22.04.013 Equipos Menores 11.699-       

22.04.014 Productos Elaborados de Cuero, Caucho y Plástico 4.788-         

22.04.015 Productos Agropecuarios y Forestales 4.021-         

22.04.999 Otros Materiales 8.327-         

22.05.001 Electricidad 177-            

22.05.002 Agua 200-            

22.05.003 Gas 8.551-         

22.05.004 Correo 200-            

22.06.001 Mantenimineto y Reparación de Edificaciones 3.318-         

22.06.004 Mantenimineto y Reparación de Máquinas y Equipos de Oficina 871-            

22.06.999 Otros Mentenimiento y Reparaciones 5.371-         

22.07.001 Servicios de Publicidad 3.783-         

22.07.002 Servicios de Impresión 6.844-         

22.07.003 Servicios de Encuadernación y Empaste 80-              

22.07.999 Otros Servicios de Publicidad y Difusión 200-            

22.08.001 Servicios de Aseo 492-            

22.08.002 Servicios de Vigilancia 2.027-         

22.08.007 Pasajes, Fletes y Bidegajes 10.760-       

22.08.010 Servicios de Suscripción y Similares 60-              

22.08.011 Servicios de Producción y Desarrollo de Eventos 14.642-       

22.08.999 Otros Servicios Generales 8.627-         

22.09.002 Arriendo de Edificios 1.495-         

MODIFICACIÓN PRESUPUESTARIA N° 28/2013

Alimentos Para Personas

Textiles y Acabados Textiles



8 
 

 

             Con las observaciones y comentarios indicados, se 
propone la aprobación formal  de la Modificación Presupuestaria N° 28 
Municipal por M$ 590.969.- 
 
   El Sr. ARANEDA estima que la propuesta de 
recursos para el Rugby no fue suficientemente convincente ya que a 
cada Concejal le agradaría tener alternativas para decidir.  Hay varias 
Comunas que están superando a Temuco en varios deportes. 
   Le habría gustado que Temuco organizara el Primer 
Campeonato Escolar de Atletismo con esos recursos, con el apoyo 
privado.  Sería una mejor utilización de estos recursos que hacer un 
partido de Rugby, de manera que se dé inicio a una actividad de 
Atletismo que dure muchos años. 
   El Concejal Sr. NEIRA señala que ha costado mucho 
tener en Cultura 20 millones de pesos y recién se logró tener los 
fondos Concursables, por ello sorprende ver esta propuesta, donde 
hay voluntad rápida para proponer y en otras no.  Por ello comparte 
conocer alternativas de apoyar en otras áreas, como es el caso de la 
Cultura que estima no ha sido suficiente. 
   El Administrador Municipal Sr. Castro expresa que lo 
expuesto por el Sr. Neira es con mirada muy estrecha respecto de lo 
que está haciendo el Municipio en cultura, indicando que recién por 
ejemplo se termino un Concurso de Fotografía y otro de Pintura.  
Destaca lo que se está haciendo en el Teatro Municipal, en la 
Biblioteca Galo Sepúlveda, en el Domo y varios otros recursos en 
distintas acciones para la Cultura. 

22.09.005 Arriendo de Maquinarias y Equipos 8.400-         

22.09.999 Otros Arriendos 1.650-         

22.11.001 Estudios e Investigaciones 4.653-         

22.11.002 Cursos de Capacitación 2.530-         

22.11.003 Servicios Informáticos 6.890-         

22.11.999 Otros Servicios Técnicos y Profesionales 772-            

22.12.999 Otros Gastos en Bienes y Servicios de Consumo 150-            

24.01.007 Asistencia Social a Personas Naturales 11.948-       

24.01.008 Premios y Otros 3.190-         

24.01.999 Otras Transferencias al Sector Privado 23.981-       

24.03.080 A la Asociación Chilena de Municipalidades 19-              

24.03.099 A Otras Entidades Públicas 3.000-         

29.06.001 Equipos Computacionales y Periféricos 1.803-         

31.01.002.009 Estudio Modificación Plan Regulador 80.000-       

B.2 AUMENTO 590.969

24.03.002.001 11.02.04 Multas Ley de Alcoholes - 40,0% Benef,. Serv. Salud 4.000         

24.03.090.001 11.02.04 Aporte año Vigente al FCM Perm. Circulación Vehículos  62,5% 183.106     

26.02 11.02.02 Conpensaciones por Daños a Terceros y/o a la Propiedad 88.000       

31.02.004.042 11.05.02 Reconstrución Cancha 1 Estadio Germán Becker 200.000     

35.00 11.02.01 Saldo Final de Caja 115.863     
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   El Sr. NEIRA expresa que su apreciación es en base 
a lo que se entregó como información en el Presupuesto Municipal, 
por lo que en el punto Varios replicará sobre el tema. 
 
   El Concejal Sr. VIDAL expresa compartir el criterio 
general de la Comisión de no aprobar esta Subvención para la 
Corporación de Deportes, básicamente porque se discutió una 
Subvención bastante importante a esta Institución y hubo consenso en 
que se veía poca claridad respecto del derrotero   de la Corporación y 
esto viene a consolidad esa idea, y queda la sensación que la 
Corporación es una suerte de bolsillo de payaso que esta para 
resolver   situaciones eventuales, porque no se ve un lineamiento que 
permita ver que queda un beneficiario marginal para la ciudad el 
contar con esta Institución, adicional a la simple captación de recursos 
privados.  Esto pone sobre la mesa continuar la discusión en el 
análisis del Presupuesto 2014  respecto del rol de la Corporación en el 
tema del deporte en la Comuna. 
 
   El Concejal Sr. CELIS señala que tampoco aprobar 
esos recursos, porque no se entrega una alternativas que sean 
financiables, sino que se presente una sola, si o si.  Agrega que 
entendido así, se hizo la corrección de esta Modificación 
Presupuestaria sobre dicha aporte, y con las observaciones y 
comentarios señalados se somete la Modificación Presupuestaria N° 
28 por M$ 590.969.-, aprobándose por unanimidad. 
 
    
 
3.- MODIFICACIÓN PROYECTOS FONDEVE 
         Hace la presentación el funcionario don Carlos Millar.  

       Se solicita autorizar  la modificación de los Proyectos 
FONDEVE de las siguientes Organizaciones Sociales.  

 
- CLUB AD. MAYOR  SOL Y LUNA ANTU KUIYEN 
         Destinar saldo de $ 302.901, para adquirir pintura y 
materiales inherentes, para reparación de la Sede. 
            La Propuesta no presenta observaciones 
proponiéndose su aprobación formal. 
 
- COMITÉ DE MEJORAMIENTO DE VIVIENDAS EMPRENDEDORAS 
         Destinar Saldo de  $ 105.459, para adquisición de 
electrodomésticos. 

        La Propuesta no presenta observaciones 
proponiéndose su aprobación formal. 
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- JJ. VV. N° 15 LAS QUILAS 
         Esta Organización adquirió artículos no considerados 
en el Proyecto original, por encontrar precios más  convenientes y 
solicitan se les autorice este cambio. 
 
           Sobre el tema se reitera que de acuerdo a las 
disposiciones legales cualquier modificación deberá  contar con la 
autorización previa del Concejo. Por lo tanto se aprueba el cambio de 
destino solicitado en la medida que se acredite que la compra de la 
implementación  no considerada originalmente se haga con fecha 
posterior a esta autorización. 
 
- GRUPO AD. MAYOR VOLVER  A EMPEZAR 
         Cambiar destino original del viaje a La Serena por la 
ciudad de Valparaíso, por recibir menores recursos de los solicitados. 
 

        La Propuesta no presenta observaciones 
proponiéndose su aprobación formal. 
 
- JJ.VV. N° 10 LOS LAURELES 
        Destinar Saldo de $ 12.640 para compra de 
manteles. 

          La Propuesta no presenta observaciones 
proponiéndose su aprobación formal. 
 
- CLUB DEPORTIVO. RANGER SUR 
              Esta Organización adquirió artículos no considerados 
en el Proyecto original, por encontrar precios más  convenientes y 
solicitan se les autorice este cambio. 
           Sobre el tema se reitera que de acuerdo a las 
disposiciones legales cualquier modificación deberá  contar con la 
autorización previa del Concejo. Por lo tanto se aprueba el cambio de 
destino solicitado en la medida que se acredite que la compra de la 
implementación  no considerada originalmente se haga con fecha 
posterior a esta autorización. 
 
- CLUB TAI CHI ADULTO MAYOR TAO 
          Cambiar destino original de viaje a Puerto Montt por 
viaje a Bariloche. 

          La Propuesta no presenta observaciones 
proponiéndose su aprobación formal. No obstante se deberá 
informar previamente los motivos de la rebaja de 30 a 25 
beneficiarios. 
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   Sobre el tema, el Sr. CELIS informa que recibió un 
Correo Electrónico de la Dideco donde se señala que viajarán las 30 
socias originales del proyecto. 
 
   Por lo tanto no habría problemas en aprobar esta 
solicitud. 
Sometida al Concejo se aprueba por unanimidad 
 
- AGRUPACION SOCIAL EVANGELICA VOZ DE  LO ALTO 
           Destinar Saldo de $ 154.704, para compra de 
materiales de construcción. 

         La Propuesta no presenta observaciones 
proponiéndose su aprobación formal. 
 
- CLUB ADULTO MAYOR LOS MAGALLANICOS 

        Destinar Saldo de $ 205.781, para compra de 
implementos de cocina y baños. 

        La Propuesta no presenta observaciones 
proponiéndose su aprobación formal. 
 
-JJ.VV. N° 40 VILLA SUR 

         Destinar Saldo de $ 160.000, para la compra de un 
mueble y un minicomponente. 

      La Propuesta no presenta observaciones 
proponiéndose su aprobación formal. 

  
- CENTRO DE PADRES Y APODERADOS JARDIN INFANTIL Y 
SALA CUNA VISTA VERDE. 
   Cambiar cotización para comprar lo requerido en 
empresa que respalde  el producto entregado. 

  La Propuesta no presenta observaciones 
proponiéndose su aprobación formal. 
 
- TALLER LABORAL LAS HORMIGUITAS DE TURINGIA 
   Destinar Saldo de $ 90.000 para la compra de 
artículos de costura. 
               La Propuesta no presenta observaciones 
proponiéndose su aprobación formal. 
 
- JJ.VV. N° 24 ÑIELOL 
   Destinar $ 23.140 indicada como gasto imprevisto 
originalmente para compra  de insumos menores relacionados con el 
Cierre Perimetral.  
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            La Propuesta no presenta observaciones 
proponiéndose su aprobación formal. 

 
- DAMAS ACTIVAS BALMACEDA 
         Destinar Saldo de $ 38.000 para compras de 
elementos de cocina. 

        La Propuesta no presenta observaciones 
proponiéndose su aprobación formal. 
 
- CLUB DEPORTIVO DE BASQUETBOL PUMAS 
          Autorizar la aceptación de un recibo firmado y 
timbrado en reemplazo de boleta o factura, por la suma de $ 120.000, 
por cuanto la Asociación de Basquetbol, no puede extender boletas ni 
Facturas. 

          De acuerdo a la legislación no procede esta 
solicitud., no obstante se sugiere que  la solución sería a través 
de una Factura exenta. 
 
- AGRUPACION TRAPEMUWN ARTE Y KULTURA DE LABRANZA 
          Cambiar cotización de Focos Power de Iluminación y 
Papel Filtro por la compra de buzos para niños de la Agrupación por la 
suma de $ 672.935, por cuanto un vecino les obsequió la 
implementación que requerían originalmente. 

        La Propuesta no presenta observaciones 
proponiéndose su aprobación formal. 
 
- GRUPO DE ACCION SOCIAL STA. TERESITA 
            Esta Organización adquirió artículos no considerados 
en el Proyecto original, por encontrar precios más  convenientes y 
solicitan se les autorice este cambio. 
          Sobre el tema se reitera que de acuerdo a las 
disposiciones legales cualquier modificación deberá  contar con la 
autorización previa del Concejo. Por lo tanto se aprueba el cambio de 
destino solicitado en la medida que se acredite que la compra de la 
implementación  no considerada originalmente se haga con fecha 
posterior a esta autorización. 
  
- GRUPO GIMNASIA MANTENCION LA FRONTERA. 
         Solicita destinar Saldo de $ 70.000 para compra de 
toma de presión, una pesa y micrófono. 

        La Propuesta no presenta observaciones 
proponiéndose su aprobación formal. 

 
   Sometida al Concejo, se aprueba por unani 
midad. 
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4.- AUTORIZACIÓN SUSCRIPCIÓN CONTRATOS 
           Hace la presentación el Sr. Carlos Millar. 
          En virtud de lo señalado en el Art. 65, letra i) de la 
Ley 18.695, la Administración solicita se autorice la suscripción de los 
siguientes Contratos: 
 

a) SUMINISTRO MATERIALES DE ALUMBRADO PUBLICO 
              La   Propuesta  tiene  por  finalidad  la   adquisición   
y   provisión   de materiales eléctricos para la  mantención del 
Alumbrado Público en la Comuna presentándose sólo el oferente 
Sociedad Comercial Arias y Castro Ltda., quien cumplió con las 
exigencias de las Bases y se adjudicó la Propuesta en las siguientes 
líneas y por los valores  que se indicaron en anexo N° 5 para las 
siguientes líneas: 
 
LÍNEA N° 1 :  AMPOLLETAS    
LINEA N° 2 :  BALLAST     
LINEA N° 3 :  CONDUCTORES  
LINEA N° 4 VARIOS 
 
             El plazo de entrega será de 5 días corridos, contados 
de la fecha de notificación, a través del Portal Mercado Público 
mediante el envío de la Orden de Compra Electrónica. 

          La Propuesta no presenta observaciones 
proponiéndose su aprobación formal. 
   Sometida al Concejo se aprueba por unanimidad. 

 
b) ESTUDIO DE NECESIDADES DE RECINTOS MUNICIPALES 

DE TEMUCO, a   cuya    propuesta  se  presentaron  tres   
oferentes que cumplieron con las exigencias de las Bases y que 
de acuerdo  la evaluación de la Comisión Técnica se adjudicó al 
oferente;  “Consultores de Ingeniería Limitada”, en la suma de $ 
28.800.000 en un plazo de ejecución de 135 días corridos. 

             La Propuesta no presenta observaciones 
proponiéndose su aprobación formal. 
   Sometida al Concejo se aprueba por unanimidad. 
 

c)CONTRATACIÓN SERVICIO DE FOTOCOPIADO PARA LA 
MUNICIPALIDAD   de Temuco  a  cuya   propuesta  se presentaron 
2 oferentes que cumplieron con las exigencias de las Bases y que 
de acuerdo con la evaluación realizada por la Comisión Técnica, se 
adjudicó el oferente SERVIMOF Ltda., en los siguientes valores 
unitarios: 
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Fotocopia    $     12,99 IVA incluido 
Anillado    $    399,84 IVA incluido 
M2 Planos  papel Bond  $ 1.450 IVA incluido 

 
                  El   plazo  del  Contrato  será   de  1  año,  renovable   
por    períodos anuales hasta un máximo de dos veces contados 
desde el 09 de Noviembre de  2013 en Coordinación con la Unidad 
Técnica de la Presente Licitación, una vez adjudicada la propuesta, a 
través del Portal Mercado Público, mediante Decreto Alcaldicio. 

        La Propuesta no presenta observaciones 
proponiéndose su aprobación formal. 
   Sometida al Concejo se aprueba por unanimidad. 
 

d)DEMARCACION DE VARIAS CALLES DE TEMUCO 
           A  la  propuesta  se   presentaron   6   oferentes   que    

cumplen  con las exigencias de las Bases Efectuada la evaluación por 
la Comisión Técnica, adjudicándose la propuesta el oferente Analía 
Belén Bravo Astudillo, por un valor de M$ 29.829.909 IVA incluido, en 
un plazo de operación de 30 días corridos. 

         La Propuesta no presenta observaciones 
proponiéndose su aprobación formal. 
   Sometida al Concejo se aprueba por unanimidad. 
 

e)SUMINISTRO DE ARRIENDO DE EQUIPOS 
COMPUTACIONALES CON CONTINUIDAD OPERATIVA PARA 
LA MUNICIPALIDAD DE TEMUCO 

                       Destinada   a   los   Centros   de   Salud   Municipal, 
con   el   oferente Opciones S.A., por un monto de $ 103.822.740 IVA 
incluido, según Orden de Pedido N° 0575, de 03.10.13 del 
Departamento de Salud, a contar  del 20 de Noviembre 2013, con la 
posibilidad de una renovación anual. 

          La Propuesta no presenta observaciones 
proponiéndose su aprobación formal. 
   Sometida al Concejo se aprueba por unanimidad. 
 

f)CONTRATO DE SUMINISTRO MANTENCION MAQUINARIA 
PESADA CAMIONES Y VEHICULOS MENORES DE LA 
MUNICIPALIDAD DE TEMUCO. 

              A   la   Propuesta  se  presentaron  6 oferentes, de los 
cuales dos   no cumplieron con las exigencias de las Bases. Efectuada 
la evaluación técnica por la Comisión respectiva, se adjudicaron la 
Propuesta los siguientes oferentes en las líneas y sub ítem que se 
indican: 
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ADJUDICATARIOS 
MIGUEL ARIAS VERA 
LINEA       SUB ITEM  
Línea 1- Maquinaria Pesada      D) Sistema Eléctrico 
Línea 2- Camiones       A) Rep. Eléctricas. 
Línea 3- Vehículos Menores     D) Rep. Eléctricas. 
REPUESTERA CENTRAL LTDA. 
Línea 1- Maquinaria Pesada    D) Sistema Eléctrico 
Línea 3- Vehículos Menores    A) Mantenciones   
        B) Reparaciones de  

     Frenos 
        E) Mantenciones. 
SILVA HERMANOS 
Línea 2- Camiones     A) Reparaciones 
Eléctricas 
Línea 3-Vehículos Menores    A) Rep. De Vehículos 
  
        B) Reparaciones de 
Frenos 
        C) Rep. Sist. de 
Suspensión. 
        D) Rep. Eléctricas. 
        E) Mantenciones 
SOC. FABR. RESORTES CASTILLO 
Línea 2-Camiones     B) Rep. de Suspensión 
Línea 3-Vehículos Menores    C) Rep. Sist. de 
Suspensión. 
          El plazo de ejecución del Contrato será de 2 años, 
renovables hasta un máximo de dos anualidades a contar de la fecha 
de suscripción del Contrato. 
        La Propuesta no presenta observaciones 
proponiéndose su aprobación formal. 
   Sometida al Concejo se aprueba por unanimidad. 
 
5.- SUBVENCION 
         Hace la presentación en forma directa el funcionario 
don Carlos Millar.  

           La Administración propone,  el otorgamiento de una 
Subvención a la Unión Comunal de Clubes de Adultos Mayores de 
Temuco, por la suma de $ 3.062.000  para   financiar  gastos  de  
alojamiento, comidas y Tour en la ciudad de La Serena entre los días 
4 al 7 de Noviembre próximos, para 20 Adultos Mayores que serán 
beneficiados con pasajes aéreos donados por  Aerolíneas LAN Chile 
de Temuco. 
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          La Propuesta no presenta observaciones 

proponiéndose su aprobación formal. 
 
   Sometida al Concejo se aprueba por unanimidad. 
 

 COLEGIO ANGLICANO PARA NIÑOS SORDOS DE TEMUCO 
Se propone una Subvención por $ 1.200.000 para cancelar 
medio de transporte (Bus) para participar en las Olimpiadas N° 
XXVI que se llevarán a cabo los días 08 y 09 de Noviembre del 
presente año en la ciudad de San Fernando, denominada “Copa 
del Silencio”. 

La propuesta no presenta observaciones aprobándose por 
unanimidad 

 

 SUBVENCION BOMBEROS.-  Se propone un cambio de ítem 
de subvención otorgada al Concejo de Bomberos de Temuco, de 
material menor a material mayor por M$ 10.000.-, para la 
adquisición de un Camión Aljibes, cuya diferencia de 
financiamiento será asumida por la Institución Bomberil. 

La propuesta no presenta observaciones aprobándose por 
unanimidad 

 
6.-TRANSACCION CON DOÑA KARIN WERNER . 
            Hace la presentación el Abogado don Jaime 
Zamorano. 
            Con fecha 31 de julio  de 2013, don Alex Reidel 
Almarza, domiciliado en calle Holandesa N° 0876, al momento de 
abordar el vehículo Kía Sportage año 2008 propiedad de su cónyuge 
doña Karin Werner, se percató que un gran árbol, ubicado en la vía 
pública, había caído sobre el vehículo ocasionándole múltiples daños.   
 
            A raíz de lo anterior, con fecha 01 de julio de 2013 
don Alex Reidel presentó a   la    Municipalidad  un documento 
mediante el cual explicaba lo ocurrido solicitando asimismo la 
reparación del vehículo o el reembolso de los gastos necesarios para 
efectuarla. 
 

          La Dirección de Aseo y Ornato del Municipio  informó, 
entre otros aspectos, que los árboles fueron plantados por el Colegió 
Alemán no previendo que se trata de árboles que al alcanzar su 
madurez presentan gran altura y diámetro de copa, por lo cual al 
encontrarse sobre una capa delgada de tierra sus raíces no tienen el 
arraigamiento  necesario para crecer adecuadamente y sucede lo que 
ocurrió en este caso. 
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       Dado que el accidente se produjo en un bien nacional 
de uso público, producto del estado y producto que es responsabilidad 
de la Municipalidad la construcción, conservación y administración de 
las áreas verdes de la comuna,  de acuerdo a lo prescrito en el art. 65 
letra h) de la Ley Orgánica Constitucional de Municipalidades, se 
solicita al Concejo Municipal otorgar su aprobación para que el Alcalde 
pueda llegar a una transacción extrajudicial con la propietaria del 
vehículo dañado y así precaver un eventual litigio que podría tener un 
resultado desfavorable para el municipio. 

         Los términos de la Transacción serán los 
siguientes: 

 
a) Doña Karin Werner renunciará a ejercer cualquier tipo de acción 

judicial en contra del Municipio por estos hechos, sea esta civil, penal 
o administrativa, derivada de los hechos mencionados en los 
numerales anteriores.  
 

b) La Municipalidad de Temuco se compromete a lo siguiente: 
-  Pagar a doña Karin Werner la suma única,  total indemnizatoria a 
todo evento   de  $   900.978,   impuestos incluidos,  (de  los   cuales  
$630.848  corresponden a repuestos; y $ 270.130 a la mano de obra 
necesaria para efectuar los trabajos de reparación del vehículo. 
 
                   No habiendo observaciones, se propone su 
aprobación formal. 
   Sometida al Concejo se aprueba por unanimidad. 
 
7.- MODIFICACIÓN PRESUPUESTARIA N° 29/2013 -MUNICIPAL 

         Hace la presentación  el funcionario don Carlos Millar. 
              La propuesta tiene por finalidad disponer de los 
recursos necesarios para cancelar la 1ª  cuota correspondiente a 
Estudios  pendientes dispuesta por Resolución  Judicial  al Arquitecto 
don Carlos Jara. 
       El detalle de la Modificación Presupuestaria es el 
siguiente: 
 
PRESUPUESTO DE GASTOS (MS) 
B1.  DISMINUCION    22.500 
22.1.999 11.05.02  Otros Serv. Técnicos.              22.500 
 
B2  AUMENTO     22.500 
26.02 11.02.01   Compensaciones por            22.500 
     daños a terceros y/o  
     a la Propiedad. 
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          La Propuesta no presenta observaciones 

proponiéndose su aprobación formal. 
   Sometida al Concejo se aprueba por unanimidad. 
 
MODIFICACION PRESUPUESTARIA N° 30 
   Hace la presentación en forma directa el funcionario 
Sr. Carlos Millar. 
 
   La propuesta tiene por finalidad proveer los recursos 
para contratar el Servicio de Recolección de Basuras, debido al Paro 
de actividades de los Municipios, por los días 16 y 17 de Octubre.  Se 
agrega que en el evento que esta movilización continue la próxima 
semana se proveen los recursos para la eventualidad de contratar 
dichos Servicios también. 
 
   El detalle de la Modificación Presupuestaria es el 
siguiente: 
 
PRESUPUESTO DE GASTOS (M$) 
B1.   DISMINUCION    27.200.- 
22.09.003.002 12.03.01 ARRIENDO VEHICULOS    2.200 
22.09.05    ARRIENDO MAQ. Y EQUIPOS      700 
35     SALDO FINAL DE CAJA  24.300 
 
B2   AUMENTO    27.200.- 
22.08.001.001   SERV. ASEO DOMICILIARIO 27.200 
 
   El Concejal Sr. VIDAL señala que no se puede restar 
a la cuestión accesoria, que es el Paro de los Funcionarios 
Municipales y como Concejales suscribe absolutamente lo planteado 
por los funcionarios y es necesario que se respete a lo menos  uno de 
los planteamiento como es la Asignación del DL 3051, reiterando este 
apoyo y requiriendo una respuesta del Gobierno a estos 
planteamientos. 
 
   En segundo término expresa no compartir la 
modalidad en que la Administración lleve adelante la autorización de 
estos recursos, aunque aprobará la Modificación Presupuestaria, no 
se pronunciará si hay no hay efectos negativos sobre esta movilización 
como tampoco la forma como se hace este contrato, que al parecer es 
trato directo, lo que también obviará y si así fuere la rechazará. 
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   El Concejal Sr. CELIS expresa que no aprobará esta 
Modificación Presupuestaria porque dos días no afecta el tema de la 
Recolección de Basuras.  Si hay una urgencia sanitaria o que se 
requiera lo va a hacer, pero por este período no aprobará. 
   El Concejal Sr. MOLINA estima que la situación que 
preocupa a los funcionarios se arrastra por muchos años y debio 
haberse ya solucionado, por lo que esta recurso es una medida parche 
que aprobará por el tema sanitario de la población. 
   El Concejal Sr. DURAN espera que las demandas de 
los funcionarios lleguen a un bien fin.  Aprobará esta Modificación 
Presupuestaria sin esperar que se produzca un problema complejo 
sanitario y adelantarse a ello es parte de labor del Municipio. 
   Se somete la Modificación Presupuestaria N° 30, que 
arroja el siguiente resultado: 
 
A FAVOR        RECHAZO 
CONCEJAL SR. ARANEDA    CONCEJAL SR. NEIRA 
CONCEJAL SR. LEON    CONCEJAL SR. CELIS 
CONCEJAL SR. DURAN 
CONCEJAL SR. MOLINA 
CONCEJAL SR. SALINAS 
CONCEJAL SR. VIDAL 
                En consecuencia se aprueba la Modificación 
Presupuestaria N°30 mayoritariamente por los Concejales 
presentes. 
 
SESION DEL CONCEJO 
   El Administrador Municipal solicita un 
pronunciamiento de los Sres. Concejales respecto de realizar la 
próxima sesión del Concejo en las dependencias de calle Aldunate, 
considerando la eventualidad que el Paro de Funcionarios Municipales 
se prolongue para la próxima semana. 
   Se intercambian opiniones sobre el tema, 
acordándose realizar la próxima sesión en las Oficinas del Concejo 
Municipal ubicadas en calle Aldunate N° 620, en el evento que el 
Martes 22 continue el Paro de los Funcionarios Municipales. 
 
COMPROMISO DE APORTE 
                  Se aprobó Compromiso de aporte municipal para 
proyectos presentados al 2% de Seguridad de Gobierno Regional que 
consisten en la instalación de Alarmas Comunitarias por $ 4.368.000.- 
y la Construcción de Plaza Segura Villa Galicia I por $ 9.500.000.- 
               Sometida la propuesta al Concejo se aprueba por 
unanimidad de los presentes. 
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PATENTES DE ALCOHOLES 
              Se presentan en forma directa las siguiente 
solicitudes de Patentes de Alcoholes: 
 
a) Patente de Restaurante Diurno y Nocturno, presentada por el Sr. 
ALEJANDRO ANDRES SALOM DIAZ, con domicilio comercial en 
calle San Martin N° 359, que cumple con todos los requisitos. 
 
            El Concejal Sr. MOLINA expuso que si no están 
considerados los accesos y baños para personas en situación de 
discapacidad la rechazará. 

 
                 Sometida la Patente a consideración del Concejo 
se aprueba mayoritariamente con el voto en contra del Concejal 
Sr. Molina. 
 
b)Patente de Restaurante Diurno y Nocturno, presentada por 
LAGERHAUS LTDA., con domicilio comercial en Av. Alemania N° 
0425, Local 105, que también cumple con todos los requisitos legales 
 
                El Concejal Sr. MOLINA destaca que el Paseo Los 
Suizos, donde se ubica este local, cuenta con una excelente 
accesibilidad y el local evento una solución adecuada respecto del 
baño para personas en situación de discapacidad, reiterando la 
necesidad de exigir estos requisitos a locales que atienden público. 

 
               Sometida la propuesta al Concejo se aprueba por 
unanimidad de los presentes. 
6.-AUDIENCIA PUBLICA 
              NO  HAY 
7.- VARIOS 
 
VENTA DE LEÑA 
   El Concejal Sr. ARANEDA agradece al Director de 
Obras las gestiones para que un contribuyente pudiera gestionar una 
Patente para la comercialización de leña, que funcionaba de forma 
anómala y que ahora se regulariza. 
 
DERECHOS DE ASEO 
   El Concejal Sr. ARANEDA solicita información si se 
establecieron los nuevos Derechos por Aseo y Comerciales y en 
cuanto se fijaron por ejemplos estos valores para un Mall de Av. 
Alemania, que se debiera corregir porque estaban muy bajos. 
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REQUISITOS PARA PATENTES 
   El Concejal Sr. MOLINA plantea que a contar de 
ahora en adelante se exija a todos los locales que atiendan público, 
los accesos y baños para personas en situación de discapacidad. 
 
PAGO DE PATENTES 
   El Concejal Sr. DURAN explica que ante 
requerimiento de contribuyentes, plantea se revise el contrato con la 
Empresa externa que debe entregar las cobranzas por las Patentes 
Comerciales, porque hay reclamos por atrasos en las entregas, que 
implica multas a los contribuyentes cuando van a pagar sus patentes. 
 
PLAN REGULADOR 
   El Concejal Sr. SALINAS plantea su preocupación 
por la demora en propuestas de modificaciones al Plan Regulador, 
porque hay proyectos detenidos y no observa avances en esta 
materia, consultando si en la propuesta de la Modificación 
Presupuestaria recién aprobada se consultan recursos para estos 
efectos. 
 
COMPLEJO DEPORTIVO 
   El Concejal Sr. SALINAS señala que por información 
recibida del Director de Planificación, estarían faltando alrededor de 
350 millones de pesos para realizar dicho Proyecto.  A su juicio se 
debieron rebajar algunas partidas para licitado y no esperar reunir los 
recursos faltantes que puede demorar mucho tiempo y perder el 
Proyecto. 
   Respecto del Plan Regulador, el Sr. Sánchez explica 
que se han hecho 2 llamados y en la primera no hubo interesados y en 
el segundo llamado las ofertas fueron muy superiores a lo 
preocupación por la demora que podría tener el trámite en Contraloría. 
Se hará un Estudio para conocer las privacidades y evaluar las 
intervenciones por seccionarles. 
 
   El Concejal Sr. VIDAL entiende que los recursos 
aprobados eran para esa opción.  Una tercera etapa sería el tema del 
límite urbano. 
 
   El Concejal Sr. CELIS opina que no deberán hacerse 
intervenciones vía seccionales por la pérdida de sentido de conjunto.  
A su juicio lo mejor sería modificar los términos de referencia de la 
licitación, que realiza la posibilidad de la extensión de los plazos en 
Contraloría. 
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   El Concejal Sr. CELIS señala que cuando se aprobó 
el Plan Regulador se acordó abordar modificaciones a aclaraciones 
vía seccionales. Otra vía sería aquellas modificaciones generales 
sujetas a una tramitación más larga. 
 
   El Sr. Sánchez reitera que se hará un estudio para 
conocer prioridades y hacerlas vía seccionales. 
 
   Respecto del Complejo Deportivo Labranza señala 
que se llamó a licitación que salió más caro de lo estimado en 
alrededor de 370 millones de pesos. Se enviaron los antecedentes al 
Gobierno Regional porque el Sr. Intendente lo presentará al Core para 
conseguir los recursos. 
 
CONTENEDORES DE RECICLAJE 
   El Concejal Sr. VIDAL solicita se estudie la limpieza y 
arreglo de recolectores en muy estado que se ubican en Av. 
Balmaceda y Av. Andes. 
 
MODIFICACION PRESUPUESTARIA EDUCACION 
   El Concejal Sr. VIDAL solicita a Educación se le 
aclare las partidas contenidas en la Modificación Presupuestaria N° 24 
de Educación, sobre recursos SEP, que se presentó en forma muy 
genérica. 
 
JARDIN INFANTIL 
   El Concejal Sr. VIDAL insiste en que el Municipio 
atienda el requerimiento de prioritario para un Jardín Infantil del sector 
El Carmen, que quedo fuera del Fondeve y hubo un compromiso de 
apoyar en forma directa, pese a que hoy el Director de Dideco le 
informó que ya se había dispuesto la solución. 
 
VILLA RUCALHUE 
   El Concejal Sr. VIDAL expresa que este loteo ubicado 
detrás del Barrio Industrial, emplazado al interior del límite urbano que 
lo destaca, tiene problemas de acceso, poca iluminación y falta de 
seguridad.  
 
             Hay un punto en calle Marconi donde se produce una 
especie de boca de lobo que es un sector muy peligroso, que merece 
un mejoramiento sobre todo del alumbrado público, existiendo un 
Proyecto en tal sentido, requiriendo se priorice por la Administración 
dicho proyecto en este año, para dar una solución a la inquietud de los 
vecinos de ese sector. 
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CALIFICACIONES 
   El Concejal Sr. CELIS solicita un informe indicando el 
nombre, escalafón y el cargo de los funcionarios que de acuerdo a la 
normativa vigente deben precalificar al personal de su dependencia. 
 
CONSULTORIO AMANECER 
   El Concejal Sr. CELIS señala tener información que 
el campo clínico que se realiza en este Consultorio compartido con la 
Universidad de la Frontera, se estaría restando dicho apoyo 
universitario por decisión de la Dirección de Salud Municipal. 
   Sobre el tema, el Director de Salud don Carlos 
Vallette señala que dicha afirmación no es efectiva, que se está 
negociando con las Universidades la actualización de los Convenios 
Asistenciales.  Agrega que no hay becados en el sector Amanecer, 
sólo en Labranza y Pedro de Valdivia.  La idea es dar exclusividad a 
las Universidades para que dé su propio sello a los Centros de Salud. 
En el caso de la Ufro se le estaría dando esta exclusividad en 
Labranza, Boyeco y  el Centro de Salud Pedro de Valdivia en forma 
compartida con la U.Autónoma 
 
REFUGIOS PEATONALES 
   El Concejal Sr. CELIS consulta por el plazo de 
entrega de los Refugios Peatonales. 
   El Director de Obras expresa que se debían entregar 
el 15 de Septiembre y están ahora con multa haciendo las 
modificaciones exigidas de acuerdo a un mandato aceptado que es el 
Paradero ubicado en la Plaza Dagoberto Godoy. 
 
RADIOTERAPIA 
   El Concejal Sr. CELIS expresa que los tratamientos 
de Radioterapia continuarán en Valdivia, por lo que esperará que 
llegue el Alcalde del extranjero, para plantear un pronunciamiento 
formal de este Concejo respecto de este tema, porque Temuco no se 
merece perder un Centro de esa naturaleza, por los costos que 
significa esto para los pacientes. 
   El Concejal Sr. MOLINA opina que en este tema hay 
intereses económicos, donde se crea una red que no permite hacer 
este cambio que va en beneficio de las personas que sufren esta 
enfermedad. 
   Hay espacios en Temuco que prestaría un mejor 
servicio con valores Fonasa. Apoya esta inquietud para sacar un 
pronunciamiento como Concejo sin confrontación, reiterando que hay 
intereses económicos que no permiten este cambio. 
 



24 
 

 
VILLA STA. CAROLINA 
   El Concejal Sr. LEON plantea requerimiento de 
vecinos en orden a implementar señalización para vehículos y 
peatones, como pasos de cebras o lomos de toro y otras, reiterando la 
necesidad de esta implementación para evitar eventuales accidentes 
que lamentar. 
 
BOMBEROS 
   El Concejal Sr. NEIRA consulta si existe alguna 2° 
cuota pendiente de la Subvención a Bomberos. 
 
   Sobre el tema, el Sr. Márquez expresa que se está 
evaluando alguna posibilidad respecto de la normalización de 
Cuarteles y la factibilidad de apoyar la compra de un Carro Bomberil. 
 
   El Concejal Sr. NEIRA señala que también Bomberos 
creó recientemente una Brigada en el sector El Carmen, por lo que 
reitera agilizar el aporte que resta para esta Institución. 
 
CONSULTORIO BOYECO 
   Ante consulta del Concejal Sr. NEIRA si existe un 
vehículo para el traslado de pacientes en este Consultorio, el Director 
de Salud, Sr. Vallette informa que se cuenta con 2 veículos. 
 
   En el sector Pedro de Valdivia se cuenta con una 
ambulancia para atender pacientes de Boyeco y Villa Alegre cuando 
se requiera, pero no es permanente. 
 
VILLA LOS CIPRECES 
   El Concejal Sr. NEIRA solicita agilizar el trámite de 
condonación de deuda de Fondeve, que estaba pendiente por extravío 
del expediente que ya se repuso y vecinos requieren se concluya éste 
trámite. 
 
ENCUESTA SATISFACCION CIUDAD 
   El Concejal Sr. NEIRA entrega antecedentes de una 
Encuesta de Satisfaccción Ciudad donde Temuco aparece junto a 
Antofagasta y Copiapó, según sus habitantes, lo que debiera 
preocupar a sus autoridades para analizar en las futuras políticas 
públicas. 
 
   El Concejal Sr. CELIS agrega que el grueso de las 
personas en ese trámite, no solo opinaron respecto del problema 
ambiental sino también de las prestaciones sanitarias. 
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   El Concejal Sr. NEIRA también estima que el sector 
rural deberá ser una preocupación en las futuras inversiones 
comunales. 
 
 
   Siendo las 17:15 hrs. se levanta la sesión. 
 
DAT/jso. 
  
 


